

## Gemeinderat Binningen

Geschäft Nr. 112

Legislatur 2004 - 2008

Bericht an den Einwohnerrat

vom 6.6.2006

## Postulat: Binningen unterstützt Kultur in der Region Basel

## Stellungnahme

Der Gemeinderat Binningen ist sich bewusst, dass das vielfältige Kulturangebot der Region für die Gemeinde Binningen ein wichtiger Standortvorteil ist. Er hat daher dem Einwohnerrat im Dezember 2005 beantragt, die Beiträge an die kulturellen Zentrumsleistungen der Stadt Basel von CHF 70'000.- auf CHF 100'000.— zu erhöhen. Der Einwohnerrat hat diesen Antrag mit 23 gegen 17 Stimmen abgelehnt. Gleichzeitig hat der Gemeinderat informiert, dass eine Arbeitsgruppe der Vorortskonferenz derzeit damit befasst ist, Kriterien für die Vergabe von Kulturbeiträgen zu erarbeiten und eine bessere Koordination anzustreben.

Die Arbeitsgruppe hat den entsprechenden Bericht am 11. Mai 2006 der Vorortskonferenz vorgelegt. Diese nahm zustimmend von den Empfehlungen des Berichts Kenntnis. Gleichzeitig machten die Gemeindevertreter/innen aber auch klar, dass die Höhe der Beiträge und auch die Bestimmung der zu unterstützenden Institutionen letztlich Sache der jeweiligen Gemeinde bleibt und die Vorgaben der Vorortskonferenz lediglich empfehlenden Charakter haben.

Die Arbeitsgruppe der Vorortskonferenz, die unter dem Präsidium von Gemeinderat Marc Joset steht, wird aufgrund dieses Feedbacks das weitere Vorgehen koordinieren. Der Gemeinderat ist in diesem Sinne bereit, das Postulat entgegen zu nehmen.

Antrag:

Das Postulat wird an den Gemeinderat überwiesen.

GEMEINDERAT BINNINGEN Präsident: Verwalter:

Charles Simon Olivier Kungler

Postulat CVP s. Rückseite

**CVP Fraktion** 

## Postulat "Binningen unterstützt Kultur in der Region Basel"

Die CVP Fraktion bittet den Gemeinderat, die Frage von finanziellen Beiträgen der Gemeinde Binningen an regionale kulturelle Institutionen grundsätzlich zu überprüfen. darüber zu berichten und dem Einwohnerrat für die kommenden Jahre angemessene finanzielle Leistungen der Gemeinde Binningen zur Genehmigung zu unterbreiten.

Das Vorhandensein eines vielfältigen regionalen Kulturlebens stellt für Binningen und weitere Gemeinden der Region einen unschätzbaren Standortvorteil dar. Binningerinnen und Binninger nutzen regionale kulturelle Institutionen, die ihren Sitz vornehmlich in Basel-Stadt haben, besonders intensiv. Aufgrund der Zentrumsnähe und der hervorragenden Erschliessung durch den öffentlichen Verkehr haben Binningerinnen und Binninger auch besonders gute Bedingungen, um kulturellen Veranstaltungen - vor allem in der Stadt Basel - zu besuchen. Verschiedene kulturelle Institutionen haben Finanzprobleme. Der Gemeinderat soll deshalb prüfen, wie entsprechend den finanziellen Möglichkeiten von Binningen, den finanziellen Bedürfnissen der Kulturanbieter und der Nachfrage von Binningerinnen und Binningern angemessene Beiträge an die verschiedenen kulturellen Institutionen der Region zu leisten sind.

Die Wirkung von angemessenen Beiträgen an kulturelle Institutionen lässt sich vervielfachen, wenn es gelingt, die eigenen Beiträge mit den Leistungen aus anderen Gemeinden, die sich in einer ähnlichen Situation wie Binningen befinden, zu bündeln und zu koordinieren. Der Gemeinderat wird eingeladen, entsprechende Initiativen zu prüfen, dem Einwohnerrat darüber zu berichten und die notwendigen Schritte einzuleiten.

Miller Leder 1. Brandpan 12/1. M. Som 200

Binningen, 15. Mai 2006

**CVP Fraktion**